
 

Schweizerische Offiziersgesellschaft der Logistik, SOLOG 

21. Mitgliederversammlung vom 24. Juni 2017 in Safenwil 

1. Begrüssung 
Die 21. Mitgliederversammlung der SOLOG findet bei Emil Frei Classics AG in Safenwil statt. Der               
Zentralpräsident (ZP), Oberst Andres Krummen, eröffnet die Mitgliederversammlung. Er meldet die           
Teilnehmer dem Chef LBA, Divisionär Thomas Kaiser. Der ZP begrüsst alle Mitglieder sowie die Vertreter               
der befreundeten Verbände. An der Versammlung sind 56 Personen anwesend, davon 38 stimmberechtigt.             
Als Stimmenzähler wird Maj Carlo Bazzani vorgeschlagen und bestätigt. Die Traktanden werden            
genehmigt. Somit ist die Versammlung eröffnet. 

2. Protokoll der 20. Mitgliederversammlung der SOLOG 
Das Protokoll von der letzten Versammlung wurde auf der Homepage der SOLOG veröffentlicht.             
Ausserdem liegen einige Exemplare auf. Es gibt keine Fragen zum Protokoll. Dieses wird angenommen              
und verdankt. 

3. Tätigkeitsbericht des ZV für das Geschäftsjahr 2016 
Der ZP verliesst seinen Bericht: 
„Im Vereinsjahr 2016 wurde den Mitgliedern der Sektionen wiederum ein umfangreiches Programm            
angeboten. Ich habe an diversen Mitgliederversammlungen der Sektionen teilgenommen und ich war von             
der Professionalität der Versammlungsführung und der Qualität des gebotenen Rahmenprogrammes          
beeindruckt. 
Höhepunkte sind für mich jeweils die semesterweise stattfindenden Gespräche mit unserem Chef LBA. Er              
und seine Mitarbeitenden erläutern jeweils die aktuellen Herausforderungen, strategische Entscheide sowie           
die geplanten Umsetzungsmassnahmen zur WEA auf Stufe Logistik. Ich bin beeindruckt welche neuen             
Herausforderungen von Gespräch zu Gespräch sich der LBA stellen. Dieses Jahr haben wir zwei Termine               
geplant, der eine hat zusammen mit den befreundeten Verbänden im Mai stattgefunden, der nächste ist im                
Herbst geplant. 
Meine Zentralvorstandsmitglieder und ich durften erneut an diversen Rapporten teilnehmen, so am            
Jahresrapport LBA, Lehrverband Log, Log Br 1 sowie befreundeter Verbänden. Dieser Austausch ist für              
uns wertvoll und wird in Zukunft an Bedeutung gewinnen. Insgesamt nahm ich an 20 Veranstaltungen teil.  
Im Herbst 2016 besuchte eine Schar von 30 Teilnehmern aus der SOLOG und des Schweizerischen               
Fourierverbandes unsere Freunde der Logistik in Finnland. Ich bin immer beeindruckt, mit welcher             
Offenheit wir in Finnland willkommen geheissen werden. Der Programmdirektor ist unser Past-Präsident            
Oberstlt Rolf Häfeli, welcher keinen Aufwand scheut, mit den finnischen Partnern zu verhandeln um ein               
spannendes Programm auf die Beine zu stellen. Altbewährt führt uns Juha durch das Programm, seinen               
trockenen Humor schätzen alle sehr.  
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Auch im März fand die Delegiertenversammlung der Schweiz. Offiziersgesellschaft statt. Ich war froh, dass              
es dem Vorstand unter Leitung des Präsidenten Oberst i Gst Stefan Holenstein gelungen ist, den               
Kompromiss der moderaten Beitragserhöhung erfolgreich schliessen zu können. Ich nahm erstaunt an den             
Diskussionen anlässlich der Präsidentenkonferenzen teil und war enttäuscht, dass Vertreter von           
Offiziersgesellschaften nach dem gemeinsamen Konsens Ende Januar 2017, dann in Einzelaktionen offene            
Briefe herumsandten, die den Konsens in Frage stellten. Zwischen der Präsidentenkonferenz vom 28.1.             
und der Delegiertenversammlung vom 18.3. fanden 257 Mails über dieses Thema den Eingang in meine               
Mailbox. Doch genug darüber geredet, mit der Beitragserhöhung von CHF 5.00/Jahr können die im Jahr               
2012 geschaffenen professionellen Strukturen aufrecht erhalten und betrieben werden, dies auch, weil            
zusätzlich grosse Sparanstrengungen unternommen  wurden.  
Der Vorstand traf sich zu drei Arbeitssitzungen zusammen mit den Sektionspräsidenten. An dieser Stelle              
danke ich dem Vorstand bestens für die Arbeit, insbesondere meinem Vizepräsidenten Edy Egli und dem               
Zentralkassier und Internetverantwortlichen Peter Benz und dem Sekretär Rudolf Mohler und Marc-Luca            
Ramsebner.  
Eine wichtige Tätigkeit ist für uns die Möglichkeit, in unserer Offiziersschule für neue Mitglieder zu werben.                
Drei Mal jährlich finden diese Veranstaltungen statt, die Sektionspräsidenten werden sicher von Ihrem             
Erfolg erzählen.“ 

4. Tätigkeitsbericht der Sektionen für das Geschäftsjahr 2016 
Die Sektionspräsidenten stellen der Reihe nach ihre Aktivitäten des letzten Vereinsjahrs vor. 

5. Jahresrechnung 2016 / Revisionsbericht / Décharge 
Der Zentralkassier, Maj Peter Benz, präsentiert die Jahresrechnung 2016. Das Geschäftsjahr 2016            
schliesst mit einem Verlust von 1‘401.15 Franken. Der Revisionsbericht wird verlesen. Die MV genehmigt              
die Rechnung und entlastet den Kassier. 

6. Wahlen 
Die Amtszeit des Zentralvorstandes läuft mit dieser Mitgliederversammlung ab. Erfreulicherweise stellt sich            
die ganze gewährte Crew der Wiederwahl: 
Oberst Edy Egli, Maj Peter Benz, Maj Rudolf Mohler, Oblt Marc-Luca Ramsebner, Maj i Gst Edy                
Wolfensberger, der demnächst wieder in die Schweiz zurückkommt, und der Präsident selbst. Als             
Revisoren amten weiterhin Maj Carlo Balzani und Oberst Harry Morger. 
Alle Mitglieder des Zentralvorstandes werden für zwei Jahre wiedergewählt. 

7. Anlässe 2017, Aktuelle Informationen & Themen 
Der Logbrunch findet dieses Jahr am 23.9.2017 in Bern statt. Eines der aktuellen Themen ist die                
genügende Alimentierung der Armee mit Soldaten und Kadern. An diesem Anlass lassen wir vier junge               
Offiziere darüber diskutieren, welches die Motivationspunkte waren, die Offizierslaufbahn zu absolvieren,           
wo sie heute profitieren oder wo Motivationskiller begraben sind. 
Im 2018 gehen wir einen Schritt weiter. An einem Vorabend Kolloquium hören wir einerseits Fachreferate               
zur Veränderung der Ausbildungs- und Berufswelt der jungen Erwachsenen, der Einfluss der Digitalisierung             
auf das Ausbildungsverhalten. In der anschliessenden Diskussionsrunde sprechen die Referenten, unsere           
jungen Offiziere und solche jungen Erwachsenen die den Weg des Zivildienstes beschritten haben. Die              
Diskussion leiten wird der Publizist und langjährige Medienverantwortliche der Mobiliar, Peter Marthaler, die             
Mobiliar schafft einen neuen Geschäftsleitungsbereich Zukunftsmanagement & Nachhaltigkeit wo die          
Forschung des Kunden- und des Mitarbeiterverhaltens angesiedelt sind, deren Chef wird das            
entsprechende Referat halten. 
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8. Budget 2017 
Maj Peter Benz präsentiert das Budget 2017. Es wird ein Verlust von 2’990,00 Franken budgetiert. Das                
Budget wird genehmigt. 

9. Anträge (entfällt) & Varia 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
Oberst Thomas Christen wird zum Ehrenmitglied ernannt. 
 
Die 22. MV wird durch die Sektion Mittelland organisiert. Der Lead liegt bei Oberstlt i Gst Simon Eugster. 
 
Es folgt die Grussbotschaft von Oberst i Gst Stefan Holenstein, daraufhin die Worte vom C LBA, Divisionär                 
Thomas Kaiser. 
 
Um 11:20 schliesst die Versammlung. Daraufhin meldet der ZP diese beim Chef LBA ab. 
 
 
 
Für das Protokoll 
 
 
Maj Rudolf Mohler Oberst Andres Kummen 
Zentralsekretär Zentralpräsident 
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